

15:40 hrs.
3875

PERIODO
PRESIDENCIAL
000372
ARCHIVO

Martes, 16 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

CPN°7

TEDEUM SERA EL DIA SIGUIENTE
DE LA TRANSMISION DEL MANDO

En la Catedral Metropolitana, el día siguiente de la transmisión del mando presidencial, se oficiará el Te Deum de Acción de Gracias con que la Iglesia Católica saludará al nuevo gobierno democrático, según informó esta mañana Enrique Krauss, Ministro del Interior designado en el gabinete del Presidente electo, Patricio Aylwin.

Krauss, junto al futuro Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, formularon el anuncio luego de reunirse durante unos treinta minutos con el Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno, en el Arzobispado.

En la oportunidad, estuvieron también presentes el Obispo Auxiliar de Santiago y Vicario de la Solidaridad, Monseñor Sergio Valech, y el Secretario General del Arzobispado, padre Bernardo Herrera.

Según dijo Enrique Krauss, el oficio religioso, al que asistirá el Presidente Patricio Aylwin, los ministros de su gabinete, autoridades del nuevo gobierno e invitados especiales, se realizará a partir de las 9:30 horas de ese día, cuya fecha definitiva dependerá del fallo del Tribunal Constitucional, que debe pronunciarse si la transmisión del mando presidencial será el 11 o el 14 de marzo próximo.

"Corresponde a una tradición republicana que se cumpla en Chile desde hace más de veinte años", manifestó el futuro Ministro del Interior, al informar sobre el acuerdo adoptado con las autoridades de la Iglesia Católica de Santiago.

El dirigente descartó la posibilidad de que las nuevas autoridades asistan a otro oficio religioso en Valparaíso, el día de la transmisión del mando presidencial, debido a la apretada agenda de actos oficiales que se cumplirán en muy pocas horas.

"Por los demás, Santiago es la capital del país, la sede de Gobierno y la tradición señala que el Te Deum debe oficiarse aquí", destacó.

En otro plano, Krauss comentó que las alteraciones que ayer denunció Edgardo Boeninger en el texto definitivo en la Ley sobre las Fuerzas Armadas "constituyen una dificultad, pero no sé hasta qué punto un tropiezo" en el proceso del traspaso del gobierno.

VARIADAS REUNIONES SOSTUVO PRESIDENTE AYLWIN ESTA MAÑANA

En su oficina particular de Américo Vespucio, el Presidente electo, Patricio Aylwin, trabajó durante la mañana de hoy, ultimando los detalles de la nómina de subsecretarios, que será dada a conocer a más tardar mañana.

A primera hora se reunió con el futuro Ministro de Defensa, Patricio Rojas. Posteriormente, recibió al miembro de la Comisión Política del PAC, Tomás Puig, quien señaló que habían conversado acerca de la colaboración de su colectividad en el próximo Gobierno.

Manifestó que el PAC tiene presencia hasta ahora en tareas públicas, pero que su mayor interés está en mantener "la más óptima relación con las FFAA, para que esta transición sea verdaderamente fluida y tranquilizadora".

Agregó Puig que, en ese sentido, "es probable que a dirigentes del PAC les quepan responsabilidades en cuanto a la relación con las Fuerzas Armadas, las cuales deberán ser respetuosas en forma recíproca y dar tranquilidad para que el país lleve adelante todas las reformas que el pueblo aprobó el 14 de diciembre".

Respecto de la ley de FFAA aprobada por la Junta de Gobierno, Puig expresó que se están dando los pasos para que la situación sea superada y existan mecanismos legales para ello, pero que éstos no los puede dar a conocer puesto que hay un compromiso en este sentido. Precisó que las informaciones a ese respecto seguirán siendo entregadas por los encargados de estas negociaciones, grupo que encabeza el Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger.

RELACIONES EXTERIORES

Más tarde el Presidente electo recibió al virtual Subsecretario de RREE, Edmundo Vargas, quien señaló que habían tratado diversas materias concernientes con la Transmisión del Mando. Vargas adelantó que se esperaba que a la ceremonia asistieran alrededor de 20 Jefes de Estado y Jefes de Gobierno, que serán invitados por las actuales autoridades, cuando se resuelva la fecha en que ésta se efectuará.

Añadió que el Presidente Aylwin que, por su parte, invitará a numerosas personalidades internacionales, entre las que mencionó al ex Presidente de E.E.U.U., James Carter, Lech Walessa y Willy Brandt, entre otras.

Consultado acerca de una posible frustración de la cooperación internacional con Chile luego de la apertura de Europa Oriental, Vargas dijo que "de ninguna manera se frustrarán las expectativas, pero que es una realidad que muchos esfuerzos de Europa Occidental y de E.E.U.U. serán canalizados hacia Europa del Este, por la importancia que ha tenido en toda la política mundial, lo que va a afectar la asistencia a países del Tercer Mundo".

Precisó que el interés del Gobierno chileno será mantener las mejores condiciones en materia no sólo de asistencia técnica, sino también de comercio, ya que dados los niveles de desarrollo que ha tenido Chile "estamos muy interesados en tener acceso a los mercados europeos, al comercio en condiciones justas y a una conveniente renegociación de la deuda externa", afirmó el futuro Subsecretario de RREE.

Cerca del mediodía, el Presidente electo se reunió con el Vicepresidente de la DC, Edgardo Riveros, quien señaló que sólo habían tratado temas generales y declinó hacer referencia al tema de las subsecretarías.

Sobre la Ley de FFAA dijo que el tema será tratado esta tarde en reunión de la mesa directiva de la colectividad.

Finalmente, Patricio Aylwin recibió al próximo Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, quien, concluida la reunión, declinó hacer declaraciones, señalando que sólo se habían analizado temas técnicos.

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

FUTURO MINISTRO DE ECONOMIA SE
REUNIO CON DIRECTIVA DE LA UDI

Como una demostración más de la buena disposición del nuevo gobierno de Patricio Aylwin a sostener un "diálogo abierto" con todos los sectores políticos, calificó el recién designado Ministro de Economía, Carlos Ominami, la reunión que sostuvo esta tarde, con los máximos dirigentes de la Unión Demócrata Independiente (UDI).

En el encuentro, que se realizó pasadas las 16.00 horas, estuvieron presentes, junto a Ominami, Jorge Marshall, Pablo Piñera, Manuel Marfán, Alejandro Jadresic y Carlos Cruz. Por la UDI, concurrieron a Simpson 80, el Secretario General Joaquín Lavín, y los diputados electos Juan Antonio Coloma y Pablo Longueiera.

Durante más de una hora se analizaron la actual Ley de Pesca, la Ley Laboral y una eventual reforma a la Ley Tributaria. Se indicó además que durante la conversación, ambos sectores resolvieron seguir analizando estos temas, "por lo que se acordaron mecanismos para mantener el diálogo".

Por su parte, Joaquín Lavín, quien actuó como vocero, explicó que la petición de esta reunión tuvo como propósito "inaugurar un nuevo estilo de hacer política en Chile y nuestra idea es que esto, de hacer una oposición constructiva, vaya más allá de un eslogan".

Respecto de la Ley de Pesca, el dirigente coincidió con el futuro Secretario de Estado que es necesario hacer modificaciones a la normativa recientemente aprobada. "Y por esta razón - adelantó- quedamos de enviarle de aquí a una semana un informe con nuestras proposiciones de cambios y de revisiones a la Ley de Pesca, especialmente todo aquello que tenga que ver con los pescadores artesanales".

Por otra parte, en materia tributaria Lavín reiteró el pensamiento de su partido en orden a mantener las actuales tasas. "No somos partidarios de subir los impuestos", añadiendo que el futuro Ministro "nos mencionó que existe un proyecto sobre esa materia y que, probablemente, será uno de los primeros en discutirse en el próximo Congreso".

No obstante ello, el Secretario General de la UDI, ante consultas periodísticas, afirmó que "no estamos cerradas a que se puedan conversar algunos temas y, obviamente, dentro de este concepto, de lo que eso significa, hay algunos puntos que, que indudablemente, se podrán conversar".

www.archivopatricioaylwin.cl

Martes, 16 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Esta mañana:

BOENINGER Y CORREA SE REUNIERON
CON GENERAL JORGE BALLERINO

Una prolongada reunión sostuvieron esta mañana, los futuros Ministros Edgardo Boeninger y Enrique Correa, con el titular de la Secretaría General de gobierno, General Jorge Ballerino, en el Palacio de La Moneda.

Al término del encuentro, que duró más de dos horas, Boeninger dijo que en esta oportunidad se conversó sobre el funcionamiento actual de la Secretaría General de la Presidencia, agregando que habían recibido información de una de las divisiones de este Ministerio, "para poder tener claridad respecto de los procedimientos y rutina del ámbito de acción de cada una de las estructuras internas de esta Cartera". "Por tal motivo, agregó el futuro Secretario de Estado, vamos a continuar reuniéndonos y tenemos fijado para la próxima semana un nuevo encuentro". Consultado sobre la labor que desarrollará como Minsitro Secretario General de la Presidencia, Boeninger señaló que esta secretaría de gobierno es compleja en el contexto de la acción del Estado, ya que tiene una cierta acción coordinadora y de asesoría más directa con el Presidente de la República. Desde ese punto de vista, "concuera con la visión que hemos ido desarrollando, en el sentido de que aquí es necesario una labor de apoyo, de asesoría y de servicio al resto de los Ministerios".

Puntualizó que la labor de la Secretaría General de la Presidencia implica coordinar, poner de acuerdo y mantener una coherencia con otras secretarías de Estado, pero sin que tenga ningún tipo de resolución definitiva, ya que son los Ministerios sectoriales los que resuelven. Asimismo, Boeninger, ante consultas periodísticas, precisó que durante el encuentro con el General Ballerino no se trató la ley orgánica de las Fuerzas Armadas, reiterando que "ayer manifestamos nuestra disconformidad y nuestro desaliento con respecto al texto final, que no reflejó en una cantidad significativa de artículos, los acuerdos a que habíamos llegado con los representantes del actual gobierno".

O F I C I N A DE P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

NUTRIDA AGENDA CUMPLIO HOY
PRESIDENTE ELECTO

"Tenemos que acabar con el escándalo público que significa que en el país exista una medicina para ricos y una para pobres", afirmó el Presidente del Colegio Médico, Juan Luis González, tras una visita que hizo junto a los consejeros generales de la orden, al Presidente electo, Patricio Aylwin.

El doctor González expresó que en esta oportunidad manifestaron al Presidente Aylwin su alegría por el triunfo en las elecciones y la disposición de su gremio para colaborar en las tareas del gobierno. Sobre las prioridades del sector reiteró la necesidad de reequipar y reactualizar la infraestructura de los servicios hospitalarios, así como también, optimizar el acceso a la población a la atención médica secundaria y terciaria.

"Ciertamente - dijo- hay que mejorar el problema de los más desposeídos, coincidiendo con lo planteado ayer por el designado Ministro de la Salud, Jorge Jimenez de la Jara. "Tenemos que acabar con el escándalo público que significa que en el país exista una medicina para ricos y una medicina para pobres. Eso en el gobierno el gobierno del Presidente Aylwin se terminó, afirmando que ellos están comprometidos en éste sentido.

Respecto de las remuneraciones del sector, Juan Luis González manifestó que como representante del gremio médico, harán su presentación en el terreno de las reivindicaciones sociales, pero, añadieron, "estamos concientes de las restricciones de orden presupuestario que enfrentará el próximo gobierno".

Refiriéndose al sistema de Isapres, el dirigente gremial precisó que éste es una realidad, pero que han insistido en que "debe humanizarse". Se tiene que acabar con las exclusiones; tiene que mejorar en forma considerable".

VISITA DE LA CONFINDUSTRIA

Más tarde, el Presidente electo recibió a la delegación de la Confederación de la Industria Italiana (CONFINDUSTRIA), que visita a nuestro país y que está presidida por Rosolino Orlando. Asistió también a este encuentro el embajador de Italia en Chile, Michelangelo Pisani, quien no descartó que el primer mandatario italiano viaje a la transmisión del mando. "Estoy seguro que el Presidente Andreotti quiere venir a felicitar al Presidente Aylwin, pues ellos se conocen y son amigos hace tanto tiempo".

Enseguida, el Mandatario electo se entrevistó con el futuro Ministro de ODEPLAN, Sergio Molina, quien señaló que en la reunión se analizó el problema derivado de la actual Ley de Inamovilidad funcionaria que rige para la administración pública y que permite designar sólo a su autoridad máxima. Sino hay cambios voluntarios, Molina, precisó que será necesario modificar la ley.

Consultado sobre el Fondo de Solidaridad, afirmó que está en estudio una fórmula para que esta entidad pueda tener el carácter de corporación privada, en la que el propio Ministro de Odeplan sea quien designe a sus funcionarios. Aseguró que esto se puede hacer mediante un decreto del Presidente de la República, firmado por el Ministro de Justicia, añadiendo que actualmente se trabaja en su elaboración. Este fondo podría ascender, según Molina, a unos 100 millones de dólares en el primer años, siendo prioritariamente destinado a proyectos de salud, vivienda y desarrollo comunitario.